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L a politique locale c’est avant 
tout des femmes et des 
hommes qui consacrent 

leur énergie pour leur village, 
leur ville et ses habitants. C’est 
avant tout des citoyens qui 
aiment leurs voisins et l’endroit 
où ils vivent et veulent le rendre 
meilleur. Nos élus socialistes 
à Forest ont donc, chacun à leur 
manière et avec leurs spécificités, 
travaillé à rendre notre commune de Forest 
plus mixte, plus solidaire, plus équitable, plus 
agréable, plus confortable et plus chaleureuse. 

En ce début d’année 2022, afin que chaque 
Forestois puisse prendre connaissance de 
leur travail mené depuis 3 ans, ces « Lettres 
Forestoises » sont consacrées au bilan des actions 
de nos élus. Qu’ils ou elles soient échevins, 
conseillers communaux, actifs 
dans les structures  
para-communales, ils et elles 
vous ont préparé un résumé 
de leurs activités et de leurs 
résultats. Car c’est aussi cela 
la démocratie. C’est être 
transparent, et à mi-chemin 
avant la prochaine échéance 
électorale, où chaque citoyen 
sera amené à choisir le projet 
qu’il souhaite pour notre 
commune, il est important que 
chacun puisse prendre connaissance de l’avancée 
du travail des personnes que nous avons désignées 
pour représenter et agir pour notre collectivité. 

Aujourd’hui Forest connaît une évolution rapide 
et importante. Cette évolution est évidemment 
extrêmement positive et le résultat d’un travail 
intensif de l’ensemble des agents communaux qui 
travaillent sans relâche et par tout temps pour 

assurer des services collectifs et  
un espace public de qualité.  
Qu’ils et elles en soient ici 
encore chaleureusement 
remerciés ! Car sans elles, 
sans eux, le projet pour Forest 
que nous menons avec nos 
partenaires au Collège de la 

commune de Forest, mais aussi 
dans les différentes structures 

locales que nous animons ne pourrait 
pas se développer avec une telle efficacité 

et de tels résultats. 

En effet, que ces évolutions soient économiques 
avec une mixité commerciale toujours plus 
grandissante, sociologiques et démographiques 
avec une multitude de nouveaux habitants issus 
de tous les milieux et de toutes les origines ou 
urbanistiques avec de nouveaux quartiers entiers 

qui viennent compléter 
notre paysage, l’évolution 
de Forest est visible et rend 
notre commune toujours plus 
attractive et agréable à vivre. 
Nous souhaitons que ces 
changements bénéficient à 
tout le monde, que tous les 
quartiers restent intégrés 
et que l’ensemble des Forestois 
et des Forestoises puissent 
participer à la vie locale.

Place à la découverte des actions concrètes réali-
sées et expliquées par nos élus.

Bonne lecture et bonne année 2022, que nous vous 
souhaitons pleine de solidarité, de tolérance, de 
chaleur et de bienveillance.

—  Isabelle GRIPPA, Samir MAHLA  —

Édito coprésidents

Nos élus socialistes à Forest ont 
donc, chacun à leur manière 

et avec leurs spécificités, travaillé 
à rendre notre commune de Forest 

plus mixte, plus solidaire, 
plus équitable, plus agréable, 

plus confortable 
et plus chaleureuse.
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C ela fait maintenant un 
peu plus de 3 ans que les 
citoyens forestois nous 

ont accordé une nouvelle fois leur 
confiance, et nous les en remercions.

Il est important aujourd’hui de reve-
nir vers vous avec un bilan, certes 
non exhaustif mais qui reprend l’es-
sentiel du travail de l’ensemble 
des mandataires PS dans chacun 
des mandats que nous exerçons. 
L’équipe du Collège communal, du 
Conseil communal, du CPAS, les 
députés régionaux et l’ensemble des 
mandataires PS travaillons ensemble 
afin d’améliorer le quotidien de tous 
les forestois dans une volonté de 
défense d’une société solidaire, 
inclusive et respectueuse de notre 
environnement. 

Nous souhaitions à la fois pour-
suivre le travail entamé lors de la 
précédente législature et dévelop-
per de nouveaux projets. Nous ne 
pouvions évidemment pas présager 
que le COVID-19 soit présent depuis 
maintenant près de 2 ans. Même si 
cela a demandé énormément de tra-
vail supplémentaire, ces 3 premières 
années ont été riches en réalisa-
tions que vous aurez l’occasion de 
découvrir ou redécouvrir dans ce 
bilan. Chacun dans ses matières a 
promu le programme présenté en 
2018. Nous défendons évidemment aussi nos valeurs 
dans les décisions que nous prenons au sein de notre 
majorité. C’est ainsi que nous avons revalorisé les 
travailleurs de l’administration, en lançant le plan 
de statutarisation et en leur octroyant des chèques 
repas. Nous nous sommes aussi battus pour obtenir 
plus de policiers de proximité (100 inspecteurs 
seront engagés dans les 3 ans) et de nouveaux 
agents dans la division sécurité routière notamment 

par la mise en place 
d’une nouvelle brigade 
cycliste. Le kit de rentrée gratuit 
était aussi un engagement important 
de notre parti pour diminuer les frais 
liés à la scolarité des enfants.

Nous voudrions aussi insister sur le 
travail de qualité fourni par les diffé-
rents services de notre administration 
communale. En effet, si l’impulsion 
doit être politique, la réalisation de 
tous nos projets n’est possible que 
grâce à un engagement sans faille des 
fonctionnaires de notre commune 
que nous remercions vivement pour 
leur professionnalisme.
 
Une chose est certaine, ces an-
nées écoulées n’ont pas entamé 
notre volonté de promouvoir les 
valeurs socialistes et de travailler 
dans l’intérêt de l’ensemble des 
Forestoises et Forestois. Nous res-
tons à l’écoute de tous les habitants, 
des associations, des commerçants et 
de toutes ces femmes et ces hommes 
qui participent à la vie et au dyna-
misme de Forest. Ces derniers temps, 
nous avons eu moins d’occasions de 
nous rencontrer mais nous restons 
bien entendu toujours disponibles 
pour échanger et construire ensemble 
l’avenir de notre commune.

Au fil des pages suivantes, chacun 
vous présentera les avancées dans les différentes com-
pétences que nous gérons et le suivi réalisé au travers 
des différentes institutions où nous sommes présents. 

Nous vous souhaitons une belle lecture et espérons 
pouvoir échanger très bientôt avec vous. 
 
—  Charles SPAPENS  —

Édito du premier échevin

Améliorer le quotidien 
de tous les Forestoises 

et Forestois dans 
une volonté de 

défense d’une société 
solidaire, inclusive et 
respectueuse de notre 

environnement. 
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É chevin du 
Développement 
Economique, de 

l’emploi, de l’économie 
sociale, du commerce, de la 
revitalisation urbaine (contrats 
de quartier, CRU, FEDER, politique de la ville), de 
la planification urbaine (compétence partagée), de 
la culture (Bibliothèque FR, patrimoine, tourisme, 
grands événements, festivités), de la transition de 
l’administration (compétence partagée) et de l’infor-
matique, les projets ne manquent pas.

En tant qu’échevin de la revitalisation urbaine, 
beaucoup d’initiatives avancent, se concrétisent, 
évoluent ou s’achèvent. Le complexe Centr’Al 
est ouvert. Nouvelles salles de sports, lieu culturel 
(micro Biblif) et offre Horeca sont donc disponibles 
dans ces deux bâtiments de la place Albert. N’hésitez 
pas à passer ou à consulter le site de la commune 
pour de plus amples informations. Nous continuons 
également notre projet culturel à l’Abbaye. 

Le permis d’urbanisme vient d’être obtenu, la 
réhabilitation de ce site d’exception peut être 
lancée. Pour accompagner et soutenir au mieux le 
développement du quartier du Bempt, nous avons 
déposé une candidature à la Région pour obtenir un 
nouveau contrat de quartier dans ce périmètre. 
Et notre candidature a été retenue ! Une belle 
dynamique est maintenant lancée, incluant toutes 
les parties prenantes. 

Il était également important pour notre groupe 
d’offrir aux petits Forestois et leurs parents plus 
de ludicité sur tout le territoire. Nous nous 
y étions engagés, chaque enfant doit pouvoir 
trouver à moins de 5 minutes de chez lui un 
espace de jeux. Le maillage ludique, grâce, entre 
autres, à la politique de la ville, est en cours de 
réalisation. Plusieurs projets voient le jour, comme la 
rénovation de l’aire de jeux de la plaine aux Biches, 
l’aménagement futur de la place Constantin Meunier, 
les projets d’îles ludiques sur la rue de Padoue et la 
place Orban, l’agoraspace … Cela avance bien !

La culture n’est pas en reste. Nous avons pu 
maintenir une offre culturelle tout en s’adaptant 
aux contraintes liées à la pandémie. Le Forest 
Sounds continue de se développer, Park Poetik 
s’est transformé, mais aussi Lux 1190, le parcours 
d’artistes forestois, les Cinémas en plein air… 
et plein d’autres projets ! Grâce au travail de toute 

Échevin
EMPLOI, COMMERCE, CULTURE, INFORMATIQUE, CONTRATS DE QUARTIER, …

Complexe Centr’AL

Forest Sounds
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l’équipe, la bibliothèque et ses antennes ont été 
reconnues par la Fédération Wallonie-Bruxelles. 
Cela signifie plus de budget, plus d’activités, plus 
de projets ! Et en septembre s’est ouverte notre 
ludothèque. N’attendez plus pour découvrir ce 
nouveau lieu !

Pour la compétence du commerce, il est évident 
que notre priorité a été de soutenir au mieux les 
commerçants durant ces longs mois de pandémie. 
Mais préalablement à cela, nous avions déjà 

renforcé le service afin de pouvoir apporter à tout 
nouveau commerçant voulant s’installer à Forest les 
informations et le soutien nécessaire. Le Covid a 
alors freiné certains projets et nous avons concentré 
notre travail ces derniers mois sur l’accompagnement 
et la mise en valeur des commerces forestois. 
Nous avons initié un appel à projets et lancé une 
campagne de communication intitulée  
« #jachete1190 », et mis en place une prime 
communale de soutien aux commerces de proximité. 
Nous allons poursuivre le travail et veillerons à la 
dynamisation de nos noyaux commerçants pour offrir 
aux Forestois des commerces de proximité  
de qualité.

En matière d’emploi, nous travaillons au sein de la 
Maison de l’Emploi avec l’ensemble des structures 
forestoises afin de pouvoir offrir le meilleur service 
au citoyen. C’est ainsi que nous avons pu mettre 
en place plusieurs projets importants tel que l’IOD 
(Intervention Offre Demande). Nous travaillons 
actuellement à des programmes spécifiques 
pour les jeunes mais aussi à des projets pilotes 
d’entreprises à but d’emploi. Suite à cette crise sans 
précédent, nous travaillons aussi à mettre en lien 
les travailleurs sans emploi avec les employeurs et 
fédérations.

Pour le volet numérique, Il nous tenait à cœur 
d’accélérer l’informatisation de nos écoles. 
Un autre réel défi nous attend : la transition 
de l’administration communale en perpétuelle 
évolution. Le travail est en cours pour offrir un 
accueil encore plus efficace et adapté au citoyen.

Il s’agit là d’un bref aperçu des projets que nous 
défendons dans mes compétences.

—  Charles SPAPENS  —

Quartier Fêt’Art

Cinéma plein air

Nous avons initié un appel à projets et 
lancé une campagne de communication 

intitulée « #jachete1190 », et mis en place 
une prime communale de soutien aux 

commerces de proximité. 
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É chevin du budget, du 
service central d’achats, 
des sports, du parascolaire 

et des affaires juridiques, nous 
portons nos valeurs ensemble pour 

les compétences que je suis.

Le début de la rentrée scolaire engendre pour 
chaque parent des coûts importants. Il est essentiel 
de permettre à tout jeune de pouvoir s’épanouir 
et d’avoir accès à des activités sportives et 
culturelles. Pour ce faire, nous avons consulté 
les citoyens sur leurs envies d’un redéploiement 
du parascolaire. Suite à ce sondage, un panel 
d’activités allant du basket aux jeux d’échecs a été 
proposé. Nous avons donc, avec l’administration, 
travaillé sur ces propositions pour une offre adaptée. 

Nous sommes très fiers d’annoncer que 
le parascolaire est en route et que les 
premières activités ont démarré dès 
septembre dernier.

Le sport doit également être 
accessible à tous les Forestois. 
Il était important de développer de 
nouvelles salles et aussi d’entretenir nos 
infrastructures existantes. Deux nouvelles 
salles sont donc sorties de terre et ce 
grâce à un réel travail d’équipe: la salle 
du Bempt et le complexe 

Échevin
BUDGET, SPORT, PARASCOLAIRE, …

Il est essentiel de permettre à tout jeune de 
pouvoir s’épanouir et d’avoir accès à des 

activités sportives et culturelles. 
Nouvelle salle de gym/sport du Bempt

Rénovation salle primeur
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Football en marchant

Centr’Al. De plus, pour permettre 
aux riverains de profiter pleinement, 
des créneaux horaires leur sont 
réservés pour des occupations 
occasionnelles. A la salle du Bempt, 
ce n’est pas moins de 60% des plages 
horaires qui leur sont consacrées. 
Chaque citoyen peut donc bénéficier 
d’heures de sport dans la toute 
nouvelle salle du Bempt. 

La salle des Primeurs est en phase 
de rénovation complète. De plus, nous 
continuons à entretenir l’ensembles 
de nos salles : traçage 
des sols, mise en 

peinture ou encore réfection des 
éclairages. Le football n’est pas 
en reste, trois terrains ont été 
complètement refaits avec du liège, 
des nouveaux goals ont été placés  
et les terrains ont été retracés. 

Par ailleurs, nous nous étions 
engagés à étudier la faisabilité de 
l’implantation d’une piscine sur 
Forest. Plusieurs scénarios ont donc 
été étudiés et sont envisagés. C’est à 
présent la faisabilité financière d’un 
tel projet qui nous occupe. 

L’année écoulée a été difficile pour 
tout le monde. Néanmoins, nous 
avons continué à développer des 
projets et à les mener à bien. 

« Je cours pour ma 
forme » ou encore le 
« Mercredi du stade » 
sont deux autres exemples 
de projets dédiés à 
favoriser la pratique 
sportive pour l’ensemble 
des citoyens forestois.

Enfin, en ce qui concerne le budget, nous devons 
travailler sur un budget réaliste, optimiste et 
permettant d’offrir aux Forestois un service de qualité 
tout en continuant à développer des projets pour 
notre commune. Nous avons dernièrement lancé 
une réforme du processus budgétaire. Une nouvelle 
dynamique est lancée, chapeautée par un consultant 
externe dans le but de développer une méthode 
optimale et adaptée aux besoins de l’administration  
et du politique.

—  Ahmed OUARTASSI  —  

Centr’AL
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Cela fait déjà trois 
années de législa-
ture en tant qu’éche-

vine des travaux, de la petite 
enfance, des marchés publics 
et de l’académie ! Nous conti-
nuons à partager avec vous quelques projets impor-
tants entamés et clôturés durant ces trois premières 
années de mandat. 

Vous aurez pu l’observer, le nouveau bâtiment 
de l’école du Bempt a accueilli nos élèves. Quel 
bonheur de pouvoir insuffler et concrétiser un 
tel projet de A à Z. En effet en tant qu’échevine 
de l’instruction publique lors de la législature 
précédente, nous avons travaillé 
sur le lancement du projet (la 
décision fut prise en 2012, 2013 
est lancée l’étude de faisabilité, 
2014 le choix du lieu est arrêté, 
en 2015 le permis d’urbanisme est 
introduit et nous l’avons obtenu 
en 2017). Le premier coup de 
pelle aura lieu en novembre 2018, 
en présence du collège précédent 
et de notre ancien Bourgmestre 
Marc-Jean Ghyssels. Il aura fallu 2 
années et demi pour réceptionner 
le bâtiment et permettre à nos 
élèves d’intégrer ces nouveaux 
locaux après les vacances de Printemps 2021. 
9 années auront été nécessaires pour concrétiser ce 
projet qui nous tenait particulièrement à cœur.

Nous avons également continué à travailler sur la 
rénovation de nos structures pour la petite 
enfance. Le Bercail, les Bout’chics et la Ruche 
ont été entièrement rénovées. Dans le cadre du 
contrat de quartier Albert, la crèche les Bout’chics 

a été agrandie et passe d’un 
accueil de 20 à 36 enfants. La 
Ruche quant à elle est également 
rénovée et sa capacité est 
passée de 36 à 42 places. Nous 
avons également pu ouvrir les 
portes de la nouvelle crèche 
Divercity qui comprend 36 
places, portant à 9 le nombre de 
crèches communales. Avec une 
prochaine augmentation de la 
capacité à la crèche du Bercail 
forestois (de 42 à 48 places), et 
un projet de construction d’une 
nouvelle crèche de 56 places à la 

rue de la Teinturerie à l’horizon 2022, c’est une 
hausse d’une centaine de places d’accueil en 

crèches communales 
dont bénéficie la 
commune entre 2016 et 
2022. Il est essentiel 
de poursuivre mais nous 
sommes assez fiers du 
travail déjà mené.

Échevine
TRAVAUX, PETITE ENFANCE, ACADEMIE

Nous insufflons dans 
les structures une réelle 

politique sociale. Différents 
partenariats ont donc été 

renforcés entre la commune 
de Forest et associations, 

permettant de réserver des 
places d’accueil pour les 

enfants d’un public précarisé.

École du Bempt

Rénovation crèche boutchics
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De plus, nous insufflons dans les structures une 
réelle politique sociale. Différents partenariats 
ont donc été renforcés entre la commune de Forest 
et associations, permettant de réserver des places 
d’accueil pour les enfants d’un public précarisé  
(1/3 des places de deux crèches communales  
sont réservées aux familles en difficulté). Pour ce 
faire, nous avons renforcé nos conventions avec 
le SAMU social, la mission locale, Convivial, et le 
Centre Ariane. 

Nous constatons au quotidien que notre nouveau 
streetworkout au Bempt offre aux sportifs de 
tout âge un réel lieu d’exercice en plein air. Ce sont 
plus de 15 installations sur 300 m² qui sont mises 
à disposition des adeptes de ce loisir sportif, et 
accessibles aux personnes à mobilité réduite. C’est à 

nouveau un très beau 
projet mené par le 
service des travaux et 
son succès n’est plus 
à démontrer !
Il est évident que 
notre travail consiste 
également à offrir aux 
citoyens des voiries 
et trottoirs en bon 
état. Depuis le début 
de la législature, les 
voiries suivantes 
ont été rénovées : 
Berkendael, Bempt, 
Kersbeek et les 
trottoirs de 
Clémentine, Villa, 
Maréchal Joffre, 

Decoster et Van Pé sont neufs. On continue 
à avancer mais les lourdeurs administratives 
sont telles que certains dossiers prennent 
énormément de temps. 

Enfin, pour conclure ce volet, il est essentiel  
de vous parler des travaux de rénovation  
de l’hôtel communal. Nous avons entamé  
la 3ème et dernière phase des travaux.  
Nous espérons donc pouvoir vous y accueillir 
dans un futur proche. 

Ceci est un aperçu de quelques projets et ne 
reflète pas l’ensemble du travail accompli. 

Mais c’est avec une certaine joie que nous pouvons 
affirmer que ce bilan de mi-mandat est positif, 
avance et ce malgré les conditions sanitaires que 
nous avons connues et grâce au professionnalisme 
des services communaux qui ont été mis à rude 
épreuve durant cette année de pandémie.  
Merci à eux.

—  Françoise PÈRE  —  

Hotel communal

Streetworkout

Rénovation voirie
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Marché Altitude 100

Dalle cendrier

Nous sommes ravis de pouvoir partager avec 
vous certains projets menés durant les trois 
années écoulées dans les compétences de 

la propreté publique, des foires et marchés et de 
l’entente patriotique.

Tout d’abord, vous l’aurez remarqué, nous avons 
soutenu la création d’un nouveau marché à 
l’Altitude 100. Un appel à projets a permis aux 
commerçants de l’Altitude 100 de tester un petit 
marché de proximité. Suite à ces huit dates tests, un 
sondage a été lancé afin d’analyser l’enthousiasme 
des citoyens pour cette initiative. Nous sommes 
donc heureux de la pérenniser et de permettre à 
Charve, notre concessionnaire, 
de continuer le projet et d’offrir 
au quartier la convivialité et 
le commerce de proximité que 
permet un nouveau marché. 

En ce qui concerne la propreté 
publique, malgré ces années 
compliquées pour nos équipes, 
plusieurs projets ont pu être 
lancés et concrétisés. Une partie 
du mobilier urbain destiné à 
lutter contre la malpropreté, 
telles que les dalles cendriers, a 
pu être placée. Ce n’est qu’une 
première phase du projet, la 
présence de ce type de mobilier 
s’intensifiera dans les mois à 
venir. Il me semblait important 
de compléter cette offre par de 
la sensibilisation. Nous avons 
donc décidé de communiquer davantage sur les 
amendes potentielles en cas d’incivilités. De plus, 
vous avez pu découvrir notre nouvelle campagne 
de communication mettant en avant nos ouvriers 
communaux sur les affiches avec les messages qu’ils 
voulaient faire passer à la population. 

Nous avons 
également tenu 
à agir sur la 
répression. 
Les dépôts 
clandestins et 
incivilités de 
certains, nous 

Échevin
MARCHÉS, PROPRETÉ

Une partie du mobilier urbain destiné à lutter 
contre la malpropreté, telles que les dalles 

cendriers, a pu être placée. 
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Opération propreté

empêchent de vivre dans un environnement sain 
et agréable. La difficulté est de prendre les gens 
en flagrant délit. Nos équipes tournent sur le 
terrain mais pour les soutenir dans cette tâche, 
nous avons placé six caméras qui couvrent les 
points noirs de la commune. Des dispositifs qui 
nous permettront de faire un pas de plus vers 
une commune propre et agréable à vivre, nous en 
sommes convaincus.

A ce volet répressif, nous ajoutons une offre de 
services de proximité. Deux avancées peuvent être 
présentées. Nous avons obtenu de notre partenaire 
(Bruxelles-Propreté) l’accord d’augmenter le nombre 
de parcs à conteneurs mobiles. Nous venons à vous, 
dans votre quartier, chercher vos encombrants. De 
plus, un nouveau service au citoyen est mis en 
place : la collecte spéciale. Il était important de 
permettre aux Forestois de faire appel 2 fois par an 
à la commune pour collecter leur sacs ménagers en 
dehors des jours de collecte, sur simple demande, en 
cas de départ en vacances, hospitalisations ou autre. 

Le service au citoyen existe, et ce grâce aux 
équipes de terrain.

L’incivisme ne sera donc plus toléré à Forest. Nous 
y veillerons afin d’offrir à tous une commune plus 
propre et agréable à vivre.

Il est évident que le travail continue et que nous 
resterons à l’écoute de tous pour améliorer au 
mieux notre cadre de vie. 

—  Saïd TAHRI  —  

Marché annuel
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T rois années écou-
lées, cela repré-
sente un défi de 

taille, de nouvelles fonctions 
et des objectifs passionnants. 

Les premières années ont été consacrées au 
renforcement des équipes afin de mener à bien les 
missions de ces services. Un nouveau fonctionnaire 
de prévention, une nouvelle évaluatrice interne, un 
coordinateur des gardiens de 
la paix, un coordinateur de la 
cohésion sociale, une chargée 
de communication ainsi qu’une 
coordinatrice des éducateurs 
ont été désignés nouvellement. 
Bref, les équipes sont en place et 
œuvrent conjointement.

Aussi, une toute nouvelle 
antenne de quartier, 
dénommée antenne LISA, est en cours 
d’installation. Grâce au subside de la Région, nous 
avons acheté un rez-de-chaussée sur la chaussée 
d’Alsemberg, et nous sommes en train de le 
rénover, afin d’ouvrir prochainement cette antenne 
de proximité. Vous pourrez vous rendre sur place 
et obtenir les informations, l’aide nécessaire et 
l’accompagnement de nos services de prévention, 
entre autres. Il est important d’être au plus près 

des citoyens afin d’offrir un réel service de 
proximité et de qualité.

Les jeunes ont énormément souffert durant cette 
année de pandémie. Le décrochage scolaire est 
dangereusement en hausse. Il devenait urgent de 
plus les accompagner. Nous avons donc travaillé avec 
les différentes équipes et partenaires afin d’accroître 
l’accompagnement scolaire. Le service « Empreinte 
scolaire » a renforcé son offre de remédiation. Les 

tuteurs de Schola ULB seront 
présents pour aider nos jeunes 
et les remettre à jour dans leurs 
études. De plus, nous avons 
répondu à un appel à projets 
de la Fédération Wallonie-
Bruxelles sur le thème du plaisir 
d’apprendre. Nous avons obtenu 
le subside et avons donc pu 
réaliser durant le mois d’août des 
activités avec nos gardiens de 

la paix, nos vacataires et nos tuteurs pour aider nos 
jeunes à retrouver le plaisir d’apprendre.  
A Forest, l’offre d’écoles de devoirs est présente 
grâce aux associations de terrain. Cependant, la 
demande est telle que nous avons lancé un nouveau 
projet d’école de devoirs supplémentaire, soutenu 
par la Fédération Wallonie-Bruxelles. Nos éducateurs, 
avec nos différents partenaires, lancent donc le 
projet « Réapprendre à apprendre ».

Nous continuerons à être à 
l’écoute de nos jeunes et à 
les aider au mieux pour qu’ils 
évoluent dans une commune qui 
leur plait et pour qu’ils trouvent 
leur place dans notre société. 
Ils sont notre avenir et nous 
serons toujours présents pour les 
aider au mieux, notamment en 
soutenant les équipes de terrain 
sans qui rien ne serait possible.

Échevine
PREVENTION, VIE ASSOCIATIVE, COHESION SOCIALE

Les jeunes ont énormément 
souffert durant cette année 

de pandémie. Le décrochage 
scolaire est dangereusement 
en hausse. Il devenait urgent 

de plus les accompagner.

Remédiation scolaire

Présence aux évènements
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Il était également important d’équiper 
correctement nos gardiens de la paix. Ils ont 
un rôle essentiel dans nos rues et nos quartiers pour 
offrir à tous un cadre de vie agréable. Ils sont donc 
depuis peu équipés de tablettes leur permettant de 
signaler tout problème spécifique lors de leur tournée 
(poteau descellé, trou en voirie, dépôt clandestin, …). 
Ces signalements sont ainsi directement transmis 
au service communal ou régional concerné. Une 
plus grande réactivité est donc possible, grâce à 
l’utilisation du numérique. 

Nous aurions également aimé lancer une journée 
de la vie associative, la situation sanitaire ne 
nous a pas permis de la réaliser dans de bonnes 
conditions. Ce n’est que partie remise. Mais afin 
d’aider également les associations de terrain, 

nous avons organisé une 
formation gratuite en 
ligne sur la réforme des 
ASBL. Il est évident que 
ce n’est qu’un début et 
malgré les circonstances 
compliquées, celle-ci a eu 
un franc succès. 

Enfin, pendant la période 
hivernale, le service 
Prévention a relancé le 
projet « Chauffons-
nous » qui consiste à 
accueillir les sans-abris du 
lundi au vendredi de 10h 
à 14h afin de leur offrir 
un instant de repos, une 
écoute, une boisson ou 
encore une collation. 

Les projets sont en cours, 
ils avancent et nous 
travaillerons encore plus 
dur pour que Forest reste 
une commune solidaire, 
accueillante pour tous.

—  Fatima-Zohra EL OMARI  —  

Remédiation scolaire

Initiation sécurité routière 

Tournoi de football  avec les jeunes

Ronde quotidienne des gardiens de la paix
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A vec mes collègues Nadia El Yousfi et  
Marc-Jean Ghyssels, nous avons à cœur de 
relayer vos demandes et attentes auprès du 

Gouvernement bruxellois. Notre commune de Forest 
vit au Parlement bruxellois !

Nous avons suivi la mise en place du Contrat 
Local Social Santé. Nous avons la chance de 
faire partie des quatre communes bruxelloises qui 
bénéficient de ce soutien régional pour améliorer 
l’offre de services 
publics et les synergies 
entre les associations 
forestoises travaillant 
dans le social et la 
santé. Ce programme de 
5 ans est financé à plus 
de 350.000 euros par 
an, en priorité sur le 
quartier Saint Antoine/
Pont de Luttre. Nous 
suivrons pour vous la réalisation de ce Contrat et 
les résultats concrets pour les Forestois auprès du 
Ministre Maron dans la commission Social/Santé.

Par ailleurs, l’année dernière, notre groupe a 
fait voter au Parlement une résolution pour que 
les pharmacies accueillent et orientent 
les victimes de violences conjugales et 
intrafamiliales. Depuis, les 21 pharmacies 
forestoises ont reçu une formation sur l’accueil 
adéquat de ces victimes et des brochures à leur 
remettre. Et oui, tout ça prend du temps… mais 
nous veillons au rappel !

Enfin, nous avons questionné Bernard Clerfayt, 
Ministre régional en charge des infrastructures 
sportives, sur le projet de piscine à Forest. La 
commune a déposé un projet raisonnable et attend 
un soutien réel de la Région pour le concrétiser. 
Nous ne sommes pas satisfaits de la réponse du 
Ministre mais de nouveau, on ne lâche pas et on 
vous tiendra au courant de l’avancée (qu’on espère 
positive) de ce projet de piscine, très important, 

surtout pour nos élèves et notre jeunesse ! Un tel 
projet a une ampleur régionale et ne peut reposer 

que sur les finances et le budget 
communal. La Région doit s’engager, 
soutenir et financer pour partie cette 
structure sportive essentielle pour  
que chaque enfant ait accès  
à l’apprentissage de la nage.

Des questions, des idées, des 
propositions… notre groupe est  
à l’écoute !

—  Delphine CHABBERT  — 

U n des objectifs 
mentionnés 
dans le 

programme du PS 
est clair : « La ville 
à 10 minutes » ! 
Chaque Bruxellois et 
Bruxelloise doit avoir 
accès aux services 
de proximité dans un 
rayon de 10 minutes de 
son logement.

Nous y travaillons au quotidien mais le chemin est 
encore long. En effet, nous sommes régulièrement 
interpelés par des citoyens et citoyennes qui se 

Députés régionaux

Notre groupe a fait voter au 
Parlement une résolution pour 
que les pharmacies accueillent 

et orientent les victimes 
de violences conjugales et 

intrafamiliales

Chaque Bruxellois 
et Bruxelloise 

doit avoir accès 
aux services de 

proximité dans un 
rayon de 10 minutes 

de son logement

≈
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Il est donc important de 
développer au sein de 
notre Région, au plus 
près des familles, un 
centre permettant de 

reconstruire ces jeunes

plaignent – à juste titre – de la disparition de  
ces services. Nous en sommes tous victimes.  
Plus spécifiquement, nous interrogeons 
régulièrement au Parlement bruxellois le ou  
la Ministre compétent(e), sur les problèmes liés  
à la disparition des services bancaires.

Nous sommes révoltés par l’attitude des banques 
qui n’ont de cesse de réduire la qualité et 
l’accessibilité de leurs services sous couvert de 
préoccupations « écologiques et d’évolution 
sociétale » : toujours moins de guichets, toujours 
moins de personnel mais toujours plus de frais. 
Ce faisant, c’est toute la population, et encore 
davantage les plus âgés ou plus précarisés, qui sont 
abandonnés sans vergogne. Vous le savez, il faut, 
pour payer ses impôts ou percevoir sa pension, 
être détenteur d’un compte bancaire. Les pouvoirs 
publics ont donc la responsabilité de garantir des 
services bancaires accessibles à toutes et tous, et 
ce dans les meilleures conditions. Malheureusement, 
ceux-ci ne montrent pas toujours l’exemple. Nous 
pensons ici à la disparition des bureaux de poste et 
de nos « bons vieux facteurs ». Nous sommes aussi 
inquiets face à la volonté des banques de faire 
disparaître – à terme – la circulation de monnaie en 
espèces ce qui leur permettra d’encore davantage 
nous prendre en otage. 

Pour tenter d’enrayer cette machine infernale, 
nous interrogeons régulièrement le Gouvernement. 
Nous voulons nous assurer qu’il fait tout ce qui 
est en son pouvoir pour défendre les intérêts 
des Bruxellois et Bruxelloises. Nous avons rédigé 
une résolution qui sera, très bientôt débattue en 
commission. Celle-ci demande au Gouvernement 
bruxellois d’intervenir auprès du Gouvernement 
fédéral et d’ainsi soutenir l’action de notre Vice-
Premier Ministre Pierre-Yves Dermagne dans sa 
volonté de garantir un service bancaire minimum. 
Le combat continue pour défendre la proximité qui 
est pour nous essentielle au contact humain. 

—  Marc-Jean GHYSSELS  —

N ous sommes également conscient 
qu’un dossier sensible est sur la table : 
l’implantation d’une IPPJ sur le territoire 

communal (Institution Publique de Protection  
de la Jeunesse).

Actuellement, lorsque nos jeunes commettent des 
faits répréhensibles, le tribunal de la jeunesse peut 
confier ce jeune à l’une des IPPJ en Belgique. Les 
familles se voient alors dans l’obligation de se 
rendre en Wallonie pour leur rendre visite. Pourtant, 
l’objectif du travail réalisé en IPPJ est de permettre 
à ces jeunes de se réinsérer, dans le domaine 
familial en premier lieu, mais aussi d’un point de 
vue scolaire et professionnel.

Il est donc important de développer au sein de 
notre Région, au plus près des familles, un centre 
permettant de reconstruire ces jeunes et ce, 
dans les meilleures conditions.

La décision d’installer 
une IPPJ sur l’avenue 
Van Volxem, dans un 
bâtiment apparte-
nant à la Fédération 
Wallonie-Bruxelles, 
a été prise sous la pré-
cédente législature par 
notre ancien ministre 
Rachid Madrane. Cette 
institution devra accueillir une trentaine de jeunes 
condamnés par le Juge de la Jeunesse. C’est un 
dossier que nous suivons et qui est important pour 
notre jeunesse. 

Ce dossier soulève craintes et questionnements, ces 
jeunes sont pourtant encadrés, ils suivent un projet 
pédagogique bien défini et sont quotidiennement 
accompagnés afin de les aider à se réinsérer.  
Il est donc essentiel de faire de ces futurs adultes, 
des citoyens heureux et respectueux de tous.
Le travail continue donc au quotidien et nous  
veillons à ce que nos jeunes puissent trouver  
leur place.

—  Nadia EL YOUSFI  —≈
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E n tant que 
mandataires 
membres du 

Conseil d’Administra-
tion du Foyer du Sud, nous 
sommes heureux de vous présenter le bilan 
des actions mises en place. Vous le savez déjà, le 
Foyer du Sud regroupe quelque 2115 logements 
sociaux répartis sur Forest et Saint-Gilles.

La volonté du Foyer du Sud et des mandataires 
forestois est de s’inscrire dans la continuité des 
actions menées depuis des années et 
qui visent à optimiser les procédures 
afin de renforcer le confort, la 
sécurité et la qualité de ses services 
aux locataires. 

Ces actions ont permis la poursuite 
des chantiers entamés en 2018 et 
en 2019 avec notamment des projets 
majeurs de rénovation sur Forest : 
rénovation des 11 maisons Kersbeek, 
réceptions provisoires de l’immeuble Manon et du 
site des Huileries mais aussi avancement des autres 
dossiers de rénovation tels que Diamant Boart 
(demande de permis d’urbanisme en cours), la mise 
en conformité électrique, le programme de rénovation 
des chaufferies, l’amélioration des moyens de lutte 
contre l’incendie, etc …

Les avancées dans le cadre de la transformation 
du site des anciens établissements VAN ROY 
permettront, à terme, la construction de 100 
logements et de locaux destinés à des activités 
collectives. Sans oublier le suivi des chantiers 
des deux immeubles « clé sur porte » sur les sites 
« Dries » et « Bervoets » qui permettra d’augmenter 
l’offre d’environ 90 logements d’ici peu. Notons 
aussi, la signature d’une convention d’occupation 
précaire avec l’ASBL ZONNEKLOPPER qui permet 
d’héberger une quinzaine de migrants sur le site et 
une négociation sur le point d’aboutir avec ladite 
ASBL pour la gestion entière de ce site. 

Construction et rénovation ne sont pas les seules 
réalisations du Foyer du Sud. Une attention 
particulière est portée sur les locataires. En effet, une 
première analyse de satisfaction des locataires a 
été élaborée, un ingénieur a été chargé d’optimaliser 
la consommation d’énergie du patrimoine afin 

de diminuer les coûts à charge des 
locataires et un suivi des personnes 
isolées dans le cadre du confinement 
est assuré.

Suivant la procédure d’attribution 
restée inchangée (proposition de 
visite et attribution définitive), le 
Foyer du Sud continue de convoquer 
un seul candidat pour un logement. 
Le Service Location accélère au 

maximum la procédure d’attribution afin de ne 
pas créer de vide locatif et de permettre une 
location optimale des logements réceptionnés. 
Dès que le délégué social a validé une attribution, 
le Foyer du Sud prend contact avec les candidats.  

Le relogement des locataires des Blocs jaunes a été 
terminé en 2019. La rénovation des logements des 
Blocs jaunes et du site Huilerie a été accélérée afin 
de pouvoir les attribuer à de nouveaux locataires, 
ce qui a été fait cette année.

Tout n’est cependant pas toujours rose et des 
problèmes se posent parfois en termes de 
voisinage, mais nous mettons tout en œuvre 
pour intervenir et apporter l’aide nécessaire aux 
locataires qui se manifestent.

Nous travaillons pour offrir des logements sociaux 
accessibles et agréables à vivre. 

—  Véronique LAURENT et Martine DRAPS  — 

Mandataires
FOYER DU SUD

Rénovation des blocs jaunes

Le Foyer du Sud 
regroupe quelque 

2115 logements 
sociaux répartis 

sur Forest et  
Saint-Gilles
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Mandataires
CPAS (centre Public d’aide sociale)

Le CPAS plus présent que jamais !
Tout au long de la pandémie, le CPAS 
fut d’un grand soutien pour de nombreux uti-

lisateurs ainsi que pour le personnel et l’ensemble 
des Forestois. En effet, de nombreuses aides et 
actions ont été mises en place pour surmonter 
cette période difficile.
 
Malgré le fait que tous les mandataires ont dû 
travailler via vidéoconférence et que le CPAS, par 
conséquent, a tourné à guichet fermé pendant 
plusieurs mois (suites aux mesures imposées par le 
Gouvernement), une adresse mail 
générale a très rapidement été 
mise en place, ce qui a permis 
de mieux répondre aux demandes 
des utilisateurs. Ceux-ci pou-
vaient par ailleurs venir déposer 
leur demande/documents dans 
la boite aux lettres du CPAS et 
certains entretiens téléphoniques étaient également 
maintenus. Cette adaptation « numérique » 
s’est imposée assez rapidement pour le CPAS, elle a 
été mise en place avec fluidité, autant du côté du 
personnel que de celui des utilisateurs. Concernant 
le télétravail, notons que chaque membre du per-
sonnel du CPAS a reçu du matériel informatique et 
une indemnité forfaitaire afin de couvrir les frais 
engendrés par ce changement, et pour que chacun 
puisse travailler de manière optimale à domicile.
 
Durant l’année 2020-2021, conséquence directe de 
la pandémie, le CPAS a connu une forte hausse 
des demandes d’aides. En effet, de nombreux 
ménages forestois se sont retrouvés du jour au 
lendemain dans des situations complexes et dif-
ficiles (la perte du logement, la perte de revenus 
professionnels, la hausse des factures d’énergie, 
la fracture sociale,). Pour subvenir à ces multiples 
difficultés, le CPAS a obtenu des subsides auprès de 
la Région et de plusieurs organismes gouvernemen-
taux. Grâce à ces subsides, le CPAS a pu aider, entre 
autres, de nombreux ménages souffrant de la frac-
ture numérique. En effet, chaque élève a pu faire 
une demande au CPAS pour disposer d’un ordinateur 
portable pour suivre ses cours. Ce budget a permis 
aux étudiants les plus précarisés de continuer à 
suivre une scolarité la plus normale possible.

De plus, le CPAS gère également la maison de Repos 
et de soins du Val des Roses à Forest. Malgré la 
terrible vague de décès que nous avons connue 
au début de la pandémie, il faut noter que le 
taux d’occupation de la maison de Repos dépasse 
actuellement les 80%. Tout a été mis en place pour 
que les seniors ne restent pas isolés et pour qu’ils 
puissent rester en contact avec leur famille (achat 
de tablettes digitales, etc). A ce jour, plus de 80% 
du personnel soignant est vacciné et les résidents 

du Val des Roses ont déjà reçu 
leur troisième dose. La priorité 
est de permettre à nos seniors un 
confort et une vie sociale adaptés 
à la situation sanitaire actuelle.

Notons également que malgré 
les circonstances compliquées, 

les projets ne sont pas restés à l’arrêt, le CPAS a 
fait l’acquisition d’un nouveau bâtiment à 
Forest. Ce bâtiment a pour premier objectif de 
centraliser l’ensemble des services à l’exception de 
la cellule senior/maintien à domicile qui reste au 
sein de la maison de Repos et de soins du Val des 
Roses. Ce nouveau bâtiment, situé Avenue Général 
Dumonceau, possède une situation géographique 
idéale et facile d’accès pour tous les utilisateurs. 
Avec ce bâtiment, le CPAS pourra accueillir tous ses 
usagers dans un environnement serein et adapté à 
la confidentialité de leur demande. Bien entendu, 
ce bâtiment va devoir subir des transformations afin 
de s’adapter aux besoins du CPAS et de ses travail-
leurs. A cet effet, chaque chef de service a active-
ment participé à un groupe de travail afin d’énoncer 
des suggestions et de partager leurs attentes 
concernant l’aménagement des lieux. Nous sommes 
actuellement dans la phase de recherche d’une 
entreprise de construction afin de démarrer au 
plus vite les transformations. Des nouveaux plans 
sont établis et ont permis de rédiger un cahier des 
charges, qui a été analysé par nos mandataires, et 
qui fait l’objet d’un appel d’offre national. L’objectif 
est d’emménager dans le bâtiment avant la fin de la 
législature actuelle.

—  Caroline DUPONT, Valérie MPASINAS 

et Karima AHRAS  —  

Conséquence directe de la 
pandémie, le CPAS a connu 

une forte hausse  
des demandes d’aides
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L e BRASS est 
le Centre 
culturel et la 

Maison des cultures 
de Forest. Ancré dans son 
quartier, il remplit une mis-
sion capitale : offrir un accès à la culture pour 
toutes et tous.

Au quotidien, le BRASS propose des expositions, 
des ateliers, des spectacles, des concerts, des 
rencontres, des débats, des stages, bref, des 
activités pour tous les âges et tous les goûts. 
Il soutient le dynamisme artistique et culturel, 
il s’appuie sur toutes les énergies locales. La 
participation citoyenne et le partenariat avec 
l’ensemble des associations sont au cœur de 
son projet culturel. Son action a principalement 
lieu au sein du bâtiment mais s’étend aussi dans 
l’ensemble de la commune via de nombreuses 
activités et partenariats.

Même si la crise sanitaire s’est abattue de plein 
fouet sur le BRASS, elle n’a pas eu raison de son 
dynamisme. Toute l’équipe a travaillé sans relâche 
pour proposer des activités au fil des semaines et 
rester ainsi en contact permanent avec les artistes 
et citoyennes et citoyens forestois. 
Tout en assurant une programmation 
propre, le BRASS a aussi poursuivi 
son implication dans l’organisation 
du Park Poétik, du festival Forest 
Sounds ou encore du Parcours 
d’artistes 1190.

Le BRASS s’inscrit dans le présent 
mais aussi dans l’avenir. Il fait 
partie intégrante de l’équipe du 
futur pôle culturel ABŸ, aux côtés 
des autres opérateurs culturels 
(BIblif, académie de musique) et 
de jeunesse (maison des jeunes et 

service jeunesse), des services communaux et du 
bureau d’architecture. 
 

Tout est mis en œuvre pour 
s’assurer que le projet de 
réhabilitation de l’Abbaye de 
Forest rencontre les attentes des 
habitants et du monde culturel.

N’hésitez pas à franchir les 
portes du BRASS, ce lieu regorge 
d’énergie et de dynamisme 
culturel pour tous et avec tous.

—  Nathalie DAVID, Béatrice FILEE  — 

Mandataires
BRASS

Le Brass soutient le 
dynamisme artistique  
et culturel, il s’appuie  

sur toutes les  
énergies locales.

La participation citoyenne 
et le partenariat 

avec l’ensemble des 
associations sont au cœur 

de son projet culturel.
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Mandataires
MJF

La MJF développe 
également divers 
ateliers, stages et 

activités sportives, 
artistiques et ludiques

Nous souhaitons, avant toute chose, saluer 
l’action quotidienne de la maison des jeunes 
de Forest qui se décline sur de nombreux 

axes. Nous voulons mentionner ici la mise en place 
du soutien scolaire pour les 5ème et 6ème 
primaires et de la 1ère à la 6ème secondaire (à 
travers des subsides), sans oublier la 4ème primaire 
(sur fonds propres).

En outre, la MJF développe également divers ateliers, 
stages et activités sportives, artistiques et 
ludiques. Festivals et colloques ne sont pas en reste 
comme par exemple la journée du 8 mars. Grâce à 
son « Atelier menuiserie », la MJF 
participe à l’embellissement de nos 
quartiers à travers la confection de 
bancs, de jardinières mais aussi via 
la sensibilisation à la propreté et aux 
questions environnementales (actions 
ponctuelles de nettoyage, …).

Tout au long de l’année, diverses 
activités récréatives sont également organisées 
et permettent aux habitants de se rassembler, 
renforçant par ce biais la cohésion sociale de 

la commune. C’est particulièrement le cas en été 
avec « l’opération d’Eté Jeunes » (s’étalant sur six 
semaines complètes) et « Bxl en Vacances » avec 
un aménagement installé tout autour de la MJF.

Comme vous le savez, cette crise sanitaire a été 
très difficile à vivre pour les citoyens. Durant la 
pandémie, la MJF a tout mis en œuvre pour main-
tenir le lien avec son public : soutien scolaire 

en visioconférence, présence et 
réponses aux difficultés, distribution 
de colis alimentaires, création de 
deux Book Box (livres gratuits),  
frigo solidaire. 

La MJF participe également à de 
nombreux projets en collaboration 
avec la MJ « Cité des Jeunes » située 

à Saint-Gilles.

—  Nadia EL YOUSFI et Karima AHRAS  —  
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Nous suivons 
les avancées et 

l’accompagnement 
des citoyens dans leur 
recherche d’emploi.

Mandataires 
au Conseil 
d’Adminis-

tration de l’Agence 
Locale pour l’Emploi 
(ALE), nous suivons les avancées 
et l’accompagnement des citoyens dans leur 
recherche d’emploi.

L’ALE de Forest a poursuivi ses activités durant 
ces derniers mois. C’est un service considéré par 
Actiris comme essentiel. Pendant cette période 
troublée, l’équipe de l’ALE a continué à assurer des 
permanences et à recevoir des chercheurs d’emploi 
sur rendez-vous. Même si on a pu observer un 
ralentissement, surtout durant le premier semestre 
2020, en raison des périodes de 
confinement et de la fermeture 
des écoles, l’activité de base 
(nettoyage et soutien aux 
particuliers) s’est maintenue. Elle 
se renforce même en 2021 avec 
une augmentation du nombre 
d’utilisateurs qui se confirme 
pour les collectivités (copropriété 
– asbl FR & NL) et les particuliers pour le nettoyage 
et le jardinage. 

L’ALE se redéploie aussi dans de nouveaux projets, 
que ce soit l’Atelier de transformation de légumes 
de la zone Sud avec la création d’une légumerie 
en partenariat avec la Commune de Saint-Gilles 
ou le lancement d’un espace public numérique, en 
collaboration avec Forest Quartiers Santé (FQS).
 
L’ALE de Forest est aussi impliquée dans la création 
de comités locaux pour l’emploi dans le cadre du 
Territoire Zéro Chômeurs de Longue Durée. 
Suite à un appel à projets d’Actiris, la Maison de 

l’emploi de Forest, via l’ALE a introduit 
un projet intitulé « Les chercheurs 
d’emploi se mobilisent au cœur des 
quartiers ». Concrètement, ce projet 
porte sur la création de trois périmètres 
expérimentaux : Saint-Denis, Pont de 
Luttre & Bempt – Famille/Les 2 cités. 

L’ALE de Forest reste donc, plus que 
jamais, sur le pont pour soutenir les chercheurs 
d’emploi forestois dans leurs démarches. 

—  Xavier BODSON, Espérance ZANINKA,  

Sabrina IANNAZONE, Jean TSATSAKIS —  

Mandataires
ALE
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La Maison de Quartier Saint-Antoine (MQSA) 
a pour but premier d’être un lieu accueillant 
pour les habitants du quartier. Les axes de 

travail s’étendent sur divers registres et se veulent 
le reflet d’une 
infrastructure de 
proximité au béné-
fice des habitants 
de tous âges, autour 
et dans le quartier 
Saint-Antoine. 

Les activités et 
animations pluridisciplinaires de la MQSA sont 
dédiées à tous les âges et se déclinent à travers 
quelques grands pôles : le pôle logement, le pôle 
juridique, le pôle ados, le pôle ALPHA/FLE, l’espace 
numérique et l’atelier sophro. La MQSA travaille 
beaucoup sur l’accueil et l’accompagnement des 
primo-arrivants, afin de faciliter leur intégration dans 
notre tissu social. En effet, le programme complet de 
formation en ALPHA/FLE qu’elle propose, accompagné 
de toutes sortes d’ateliers aux visées citoyennes, 
améliore considérablement l’installation de ces primo-
arrivants dans notre commune.

Par ailleurs, d’autres dynamiques viennent s’ajouter 
à leurs activités. Comme par exemple la lutte 
contre les inégalités scolaires et sociales à travers, 
notamment, la collaboration avec l’Association 

Pour l’Orientation et la Médiation à Saint-Antoine 
(APOMSA) et l’Ecole de Devoirs qui dispose de 
locaux au sein de la MQSA. Elle dispose aussi d’un 
‘’pôle adolescent’’ qui est actif durant l’année 
et les vacances scolaires. Si je dois insister sur 
deux axes importants, ce serait l’enracinement 
de leurs actions dans le champ de la solidarité/
l’humanitaire, et le projet professionnel/scolaire. 

Nous sommes fiers de voir que notre maison de 
quartier est un acteur reconnu dans le secteur 
associatif. Elle s’appuie également sur de solides 
partenariats avec ‘’Atout Projet’’ et ‘’Lire et 
Écrire’’ ainsi que les associations forestoises pour 
des activités qui vont de colloques, rencontres ou 
organisations de fêtes de quartier, … 

Grâce à tous ces projets, les jeunes du quartier 
se disent plus confiants, plus aptes à saisir 
leur environnement social et plus motivés 
quant à leur parcours scolaire. En tant que 
mandataire c’est donc avec beaucoup de joie que 
nous remercions les équipes et que nous sommes 
fiers de vous présenter leur travail. Travail au 
quotidien, qui a continué durant la crise sanitaire, 
sans cesser de répondre aux diverses situations 
difficiles vécues par nos Forestois 

—  Nadia EL YOUSFI et Sabrina IANNAZONE  —  

Mandataires
MQSA

Les activités 
et animations 

pluridisciplinaires de la 
MQSA sont dédiées  

à tous les âges
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Nous sommes heureux de 
vous présenter l’Agence 
Immobilière Sociale de 

Forest, un acteur efficace pour le 
logement à finalité sociale !

Agrée et subsidiée par la Région de Bruxelles-
Capitale et la Commune de Forest, 
l’Agence Immobilière Sociale de 
Forest asbl permet, en collaboration 
avec le secteur associatif forestois, 
de socialiser des logements privés 
en les mettant à la disposition 
d’un public précarisé.

Concernant les propriétaires, l’AISF prend en charge 
toute la gestion administrative et technique des 
logements, tout en garantissant le paiement du 
loyer et le bon entretien des logements. Le risque 
locatif est diminué et le propriétaire ne doit pas 
s’occuper de la location.

Coté locataires, en situation sociale difficile, 
l’AISF met à disposition des logements 

en bon état, qui répondent aux normes de 
qualité de vie, pour un loyer inférieur au prix du 

marché. L’objectif social de l’AISF et ses partenariats 
permettent également à des publics spécifiques 
d’avoir accès à ces logements.

Soulignons que la croissance 
régulière de l’AISF permet à 
environ 200 familles forestoises de 
bénéficier d’un logement de qualité 
à prix modéré, et à 200 autres 
acteurs ayant épargné pour devenir 

propriétaire, d’avoir leur bien correctement géré.

En bref, l’AISF œuvre pour un logement de 
qualité à finalité sociale à Forest !

—  Denis STOKKINK  —

Mandataires
AISF

l’AISF œuvre pour un 
logement de qualité à 

finalité sociale à Forest !
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La Mission Locale de 
Forest est un des 
plus grands acteurs 

d’insertion professionnelle 
présents sur Forest, car il est 
le lien le plus direct entre initia-
tive publique et terrain. 

Nous sommes ravis de vous présenter ses 
deux forces principales, l’une, d’être parmi les 
principaux acteurs institutionnels 
de l’Insertion Socio-
Professionnelle (ISP) sur Forest, 
l’autre d’être capable de développer 
des outils innovants au service 
du public, via ses programmes 
de recherche active d’emploi 
ou de formations qualifiantes, 
toujours en essayant de rester  
au plus proche des réalités tant  
du marché de l’emploi que de  
son public. 

Son travail de base est d’offrir des possibilités de 
retour à l’emploi à ceux et celles qui éprouvent 
des difficultés à trouver la bonne porte d’entrée sur 
ce marché de plus en plus difficile à maîtriser. 
Acteur de la Maison de l’Emploi (qui, avec 
elle, réunit l’antenne Actiris, l’ALE, le CPAS et 
la commune), la Mission Locale prend toute 
ses responsabilités, entre autres, en étant 
régulièrement porteur de projets développés au sein 
de ce partenariat. Un exemple concret : la mise sur 

pieds du projet IOD (Intervention 
sur l’Offre et la Demande), qui a 
depuis prouvé sur le terrain toute 
la valeur de son savoir-faire. 

Savoir-faire. Acteur de terrain. 
Innovateur.  
C’est ainsi résumé ce que l’on peut 
décrire de la Mission Locale. 

—  Isabelle GRIPPA  — 

Mission locale

Son travail de base est 
d’offrir des possibilités de 

retour à l’emploi à ceux 
et celles qui éprouvent 

des difficultés à trouver la 
bonne porte d’entrée sur 
ce marché de plus en plus 

difficile à maitriser. 
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2022Ce bref aperçu de notre travail nous permet de vous informer  
de nos combats quotidiens et des projets que nous menons  

pour notre commune.

Nous vous souhaitons à toutes et tous   
une année 2022 remplie de solidarité,  

de projets, d’amour et de partage.

Toujours à votre écoute, nous sommes disponibles pour vous.

Vos mandataires socialistes.
—————

Envie d’en savoir plus, d’être tenu au courant de nos activités, de nous rejoindre,...  
n’hésitez pas à nous contacter : ps1190forest@gmail.com


